
区委党校2022年
秋季学期主体班开班
本报讯 （记者 杨安迪） 9 月 19 日，区委党校

2022 年秋季学期主体班开学典礼在聂荣臻元帅陈列
馆举行。区委副书记、区委党校校长秦敏在开学典礼
上作“开学第一课”动员讲话，勉励学员学有所获、
学有所用、学有所成。

据悉，本期开学典礼是主体班第一次走出区委党
校，来到聂荣臻元帅陈列馆，以现场教学的形式，以

“开学第一课”的方式，以学习聂帅事迹，锤炼党性
修养，坚定拥护“两个确立”，坚决做到“两个维
护”为主题来开展。

在“开学第一课”中，秦敏指出，新起点开启新
征程，新使命呼唤新作为，希望学员们坚定拥护“两
个确立”，坚决做到“两个维护”，深刻把握“确立
习近平同志党中央的核心、全党的核心地位”，深刻
领会“确立习近平新时代中国特色社会主义思想的指
导地位”。要认真参加学习培训，强化纪律规矩意
识，把在党校学到的新知识、新理论和新方法与实际
工作结合起来，在学用结合中增强工作本领，提高履
职能力。

此次主体培训班开设有第 14 期区管副职领导干
部进修班、第 11 期科级中层干部进修班、第 1 期事业
单位科级干部培训班、第 1 期新招聘事业人员培训
班，共180 余名学员参加。

区委常委、组织部部长钟红兵，区委常委、统战
部部长、江津社会主义学院院长黄丁参加开学典礼。

吴滩镇因地制宜
做好晚秋生产

本报讯（通讯员 刘湘 范可欣） 近日，在吴滩镇
的村庄田野里，到处都有农户们忙碌的身影，耕
田、平土、打窝、开沟、灌水、施肥……拉开了晚秋
作物生产的序幕。

目前，吴滩镇各村正因地制宜积极做好晚秋生
产。该镇结合耕地“非粮化”缺口补足要求，鼓励
农户和农业企业种植马铃薯 950 亩 （其中示范片 300
亩），目前种薯已全部储备到位；充分利用现有水源
条件，蓄留再生稻约 1200 亩；结合撂荒地整治和冬
闲田，种植粮油 4000 亩；发挥吴滩镇传统蔬菜基地
优势，种植结球甘蓝近 1.2 万亩，确保“菜篮子”工
程落到实处。

下一步，吴滩镇将全面开展粮油作物生产技术指
导工作，积极推广优良品种，大力抓好示范地种
植，带动大面积推广，切实把晚秋作物种植生产各
项措施高质量、高标准落到实处，实现增产增收增
效的目标。
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聚焦商贸大发展
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本报讯（记者 廖秋平） 9月
16 日，市政协委员、区政协主
席杨利率队赴璧山区开展监督
性交叉巡河，就两地共同做好
河流生态环境保护工作提出建
议。市政协委员、璧山区政协
主席何平参加调研。

当 天 ， 杨 利 一 行 来 到 璧
南河支流人民大桥太和黑凼

沟断面、璧南河支流运昌大
桥 潼 欣 潭 电 站—— 柏 杨 村 两
河口河流段，采取实地走访
调研、与相关负责人交谈等
形式，对“三排”“三乱”情
况、河道清漂、璧南河两河
口国控断面水质情况等进行
了实地巡查，并详细听取了
河段治理的情况介绍。

杨 利 对 璧 山 区 在 深 入 贯
彻落实河长制、璧南河水质
改善方面取得的成绩表示赞
赏。她说，江津区与璧山区
地缘相近，人缘相亲，合作
渊源深厚。璧山区历来重视
水环境保护，在河长制工作
中思路清晰、措施有力、成
效显著，有很多经验做法值

得学习借鉴。江津与璧山在
深入贯彻落实河长制工作和
水生态环境保护与改善工作
上有着共同责任，希望两地
在今后的工作中齐心协力推
动河长制工作走深走实。

何平希望两地进一步加强
区域协作，深学笃用习近平生
态文 明 思 想 ， 推 进 建 立 跨 区

域流域的生态环境保护、水
资源保护联防联控机制，着
力打好污染防治攻坚战，全
面落实河长制，推动两地经
济 社 会 和 水 环 境 良 性 互 动 、
协调发展。

璧山区政协副主席徐建民，
江津区政协副主席刘安兵参加
调研。

杨利率队赴璧山区开展交叉巡河

推动两地河长制工作走深走实

什 么 是 中 国 统 计 开 放
日？

2010 年，为庆祝第一个
“世界统计日”成立，同时
推 动 中 国 统 计 走 向 公 开 透
明 ， 更 好 地 服 务 社 会 ， 国
家 统 计 局 决 定 ， 从 2010 年
起 ， 每 年 9 月 20 日 即 为

“ 中 国 统 计 开 放 日 ”， 现 已
走过 12 个年头。

自 设 立 以 来 至 今 ，“ 中
国 统 计 开 放 日 ” 已 经 成 为
一 年 一 度 推 进 统 计 公 开 透
明 的 品 牌 活 动 ， 是 政 府 统
计 展 现 形 象 的 窗 口 ， 是 统
计 连 接 社 会 各 界 的 桥 梁 ，
旨 在 加 深 统 计 系 统 与 社 会
公 众 的 沟 通 交 流 ， 促 进 了
社 会 公 众 对 统 计 工 作 的 了
解和支持。

2022 年 9 月 20 日是第十
三 届 “ 中 国 统 计 开 放 日 ”，

主 题 为 “ 数 说 新 时 代 奋 进
新征程”。在第十三届“中
国 统 计 开 放 日 ” 到 来 之
际 ， 江 津 区 统 计 局 邀 您 走
进 统 计 工 作 ， 了 解 统 计 知
识！

统 计 离 我 们 并 不 遥 远 ，
统 计 数 据 与 我 们 的 日 常 生
活 息 息 相 关 ， 关 于 统 计 知
识 ， 你 知 道 多 少 呢 ？ 快 快
跟着小编了解一下吧！

1. 什么是 GDP？
答：GDP 是国内生产总

值 （Gross Domestic Product）
的 简 称 ， 是 一 个 国 家 （或
地 区） 所 有 常 住 单 位 在 一
定 时 期 内 生 产 活 动 的 最 终
成 果 。 GDP 是 国 民 经 济 核
算 的 核 心 指 标 ， 也 是 衡 量
一 个 国 家 或 地 区 经 济 状 况
和发展水平的重要指标。

2. 二 手 交 易 是 否 计 入

GDP？
答：二手交易的增值不

计 入 GDP， 但 为 完 成 二 手
交 易 所 提 供 的 服 务 价 值 计
入 GDP。 以 房 产 销 售 为
例 ， 二 手 房 的 增 值 不 计 入
GDP， 因 为 此 活 动 并 未 创
造 新 的 生 产 成 果 ； 但 是 中
介 机 构 （如 果 有） 提 供 的
信 息 咨 询 服 务 要 计 入 增 加
值 ， 因 为 这 部 分 服 务 具 有
其相应的产出与价值。

3. 统 计 调 查 对 象 有 哪
些？

答：统计调查对象，是
指 在 政 府 统 计 调 查 活 动
中 ， 提 供 关 于 自 身 情 况 的
统计资料的单位和个人。

4. 统计调查对象的权利
和义务是什么？

答：统计调查对象的权
利 就 是 可 以 要 求 统 计 机

构 、 统 计 人 员 为 通 过 统 计
调 查 获 取 的 私 人 、 家 庭 的
单 项 调 查 资 料 和 统 计 调 查
对 象 的 商 业 秘 密 ， 予 以 保
密 。 如 果 调 查 者 非 法 泄 露
了 这 些 信 息 ， 统 计 调 查 对
象 可 以 通 过 法 律 途 径 依 法
维护自己的合法权益。

而 真 实 、 准 确 、 完 整 、
及 时 地 提 供 统 计 调 查 所 需
的 资 料 是 统 计 调 查 对 象 的
基本义务。

5. 什么是统计“四上”
企业

答 ：“ 四 上 ” 企 业 是 现
阶 段 我 国 统 计 工 作 实 践 中
对 达 到 一 定 规 模 、 资 质 或
限 额 的 法 人 单 位 的 一 种 习
惯 称 谓 。 包 括 规 模 以 上 工
业 、 有 资 质 的 建 筑 业 、 限
额 以 上 批 发 和 零 售 业 、 限
额 以 上 住 宿 和 餐 饮 业 、 有

开 发 经 营 活 动 的 全 部 房 地
产 开 发 经 营 业 、 规 模 以 上
服务业法人单位。

6. 我 国现行重大国情
国力普查项目的年份和时
点是怎样安排的？

答：目前，我国重大国
情 国 力 普 查 项 目 包 括 全 国
人 口 普 查 、 农 业 普 查 和 经
济普查三项。

全 国 人 口 普 查 每 10 年
进行一次，在尾数逢 0 的年
份 实 施 ， 标 准 时 点 为 普 查
年度的 11 月 1 日零时。

全 国 农 业 普 查 每 10 年
进行一次，在尾数逢 6 的年
份 实 施 ， 标 准 时 点 为 普 查
年度的 12 月 31 日 24 时。

全 国 经 济 普 查 每 5 年 进
行 一 次 ， 在 尾 数 逢 3 和 8 的
年 份 实 施 ， 标 准 时 点 为 普
查年度的 12 月 31 日。

一年一度的中国统计开放日，带你了解统计小知识！

本报讯 （记者 廖洋 通讯员 杨庆
宇） 刚过去的周末，在津城市民口中流
传着一句话——这两天来重庆江津万达
广场的人，不是在吃、玩、购的路上，
就是在排队吃、玩、购的路上。9 月 19
日，记者从滨江新城建设管理中心获
悉，重庆江津万达广场在 9 月 16 日正式
开业以来备受津城市民热捧，仅 3 天就
涌入38万人，销售额超3300 万元。

重庆江津万达广场商业总体量约 18
万平方米，其中，购物中心体量约 13 万
平方米，是江津目前品牌最齐全、业态
最丰富的全客层休闲、娱乐、体验中
心，汇聚服装精品、餐饮美食、娱乐体
验、儿童教培等丰富业态。重庆江津万
达广场引入万达影城、万达宝贝王、星
巴 克 、 必 胜 客 、 悦 盛 棠 海 鲜 自 助 、
MO&Co、GXG 等 200 多个优质品牌，其
中 60 多个优质品牌首进江津，生活百面
皆有所及，能一站式满足市民对时尚、
休闲、娱乐、美食、购物的消费需求。

为 什 么 重 庆 江 津 万 达 广 场 会 受 到
如此热捧？原来，在开业期间，入驻
商家推出多种优惠活动为商场聚集人
气 —— 全 场 餐 饮 5 折 起 ， 百 万 消 费 券
免 费 抽 …… 在 品 牌 方 面 ， 也 吸 引 住 了
市 民 眼 球—— 嗨 玩 社 、 奥 特 乐 、 以 纯
等 10 家品牌销售全国第一，万达宝贝
王 、 家 家 欣 超 市 、 MixMax 等 17 家 品
牌销售西南地区第一……

接下来，重庆江津万达广场还将推
出系列优惠活动，钜惠全城。

重庆江津万达广场受市民热捧

开业3天销售额超3300万元

重庆江津万达广场 记者 廖洋 摄

区政协特邀界别第1委员
活动小组开展乡村振兴

走访调研活动
本报讯 （记者 廖洋 通讯员 韩效芝） 9 月 16

日，区政协特邀界别第 1 委员活动小组委员到永兴镇
开展专题学习交流暨乡村振兴走访调研活动，20 余
名区政协委员参加活动。

调研组先后到永兴镇周家岩村、大圆洞林场、大
圆洞天鹅湖等地调研，通过实地查看和听取相关负
责人介绍，详细了解永兴镇巩固拓展脱贫攻坚成果同
乡村振兴有效衔接工作开展情况，听取绿色保护工作和
人居环境整治工作完成情况，现场进行交流学习。

调研结束后，调研组召开了集中学习交流座谈
会。座谈会上，委员们分别领学了习近平总书记关
于人民政协工作重要论述、《学习习近平总书记在省
部级主要领导干部专题研讨班上的重要讲话精神》。
委员们围绕学习调研情况，结合自身工作实践，提
出不少建设性的意见和建议。

委员们纷纷表示，将把学习成果转化为做好政协
工作的过硬本领，贴近实际，深入调查研究，积极
建言献策，以实干实绩迎接党的二十大胜利召开。

本 报 讯 （记 者 胡 耀 方
通讯员 吴宣言）“我将对超
期 、 超 面 积 占 道 开 挖 施 工 ，
长期围而不建现象，以及未
采用湿法作业导致扬尘四起
等不文明施工行为，进行监
督 。” 日 前 ， 江 津 区 维 也 纳
酒店大堂经理吴大红在 《区
城市管理局城市道路开挖群
众监督员表》 上签下自己的
名字，正式承担起作为全区
城市道路挖掘施工首位群众

监督员的职责。
据 悉 ， 从 9 月 开 始 ， 区

城市管理局邀请施工地段居
民作为道路挖掘施工项目群
众监督员，对所在辖区城市
道路开挖情况进行监督，发
现问题及时劝导施工方积极
整改。吴大红要监督的是三
峡水环境治理项目在几江街
道滨江大道维也纳酒店段的
道路挖掘施工。

“ 在 民 意 收 集 中 ， 我 们

发 现 市 民 对 路 面 改 造 最 关
心 ， 很 多 市 民 希 望 加 强 对

‘ 马 路 拉 链 ’ 问 题 的 管 理 。”
区城市管理局局长刘荣刚介
绍。城市道路挖掘施工既涉
及 到 群 众 的 水 电 气 日 常 供
给，也关系到日常出行。为
了 让 城 市 道 路 开 挖 在 “ 阳
光”下运行，今年，该局探
索尝试发动城市道路开挖附
近的居民或商户成为城市道
路 挖 掘 施 工 的 社 会 监 督 员 。

“ 通 过 群 众 监 督 ， 保 护 群 众
权益，发现问题及时劝导施
工方整改，对不听劝导的将
情况报所在镇街城市管理执
法大队处置。”刘荣刚说。

吴 大 红 告 诉 记 者 ， 为 了
保证监督更加详实有效，区
城市管理局邀请他每天围绕
监督内容进行监督，如果发
现问题，与项目施工单位沟
通，要求问题及时解决，如
不听劝导，将反映到区城市

管理局机关和综合行政执法
支队处置。

“原则上，每一条挖掘施工
路段至少邀请一名群众监督
员。”刘荣刚表示，将逐渐把群
众监督员制度推向各镇街，根
据道路挖掘施工审批情况，进
一步强化城市道路挖掘施工监
督管理的社会化力量，为群众
参与社会治理找到切口。预计
到明年9月，全区将配备150余
名道路挖掘施工群众监督员。

全区首位城市道路挖掘施工群众监督员“上岗”

重庆文理学院携手西部食谷

共建实践教学基地
本报讯 （记者 杨安迪 通讯员 金真） 日前，重

庆文理学院一行到德感工业园西部食谷签订共建实践
教学基地协议，加快推进校企合作，助力产教融合，
更好地培育大学生实践能力。

根据协议，重庆文理学院和西部食谷将秉承“优
势互补、资源共享、互惠双赢、共同发展”的原则，
建立长期、深度的合作关系，共同建设“实践教学基
地”和“研究生联合培养基地”。同时，双方将加强
交流与合作，充分发挥优势资源，加强实践教学和学
生实际应用能力培养，进一步推动校企共建、产教融
合、科技研发，实现互惠双赢共同发展。

签约仪式上，西部食谷与重庆文理学院相关负
责人就共建实践教学基地进行了深入交流。双方表
示，此次签约将把双方的校企合作推向新的水平、
新的高度，希望双方以共建实践教学基地为契机，
建立密切联系机制，协同开展实践育人、科技研
发、社会服务等项目，力争在产教融合上走出一条
新路。


